

# **Editorial**

L.C.E. y L.C.R. Alberto Gómez Santillán<sup>1</sup>

La investigación es un proceso que ayuda a comprender y entender mejor la realidad que vivimos; por tal motivo, en esta edición de la Revista Huella de la Palabra, alumnos de las Licenciaturas en Ciencias de la Educación, Comunicación, Psicología y Enfermería ofrecen al lector nuevos matices de las problemáticas de la posmodernidad como son los medios de comunicación virtual, la televisión, los nuevos paradigmas para lograr un mejor aprendizaje en los alumnos, situaciones de violencia al interior de la familia.

Licenciatura en Ciencias de la Educación. Presentan una investigación sobre las estrategias que utilizan los docentes para impartir clases, hacen un recorrido histórico sobre la didáctica y como ésta sufre modificaciones con base en cada uno de los contextos educativos en aras de lograr un mejor aprendizaje. Por Alan Casasola, Karen López e Ilse Aglaee Waldo.

La implementación de estrategias en el aula es un reto para los docentes; se trata de una labor que requiere de la identificación de los intereses y motivaciones de los estudiantes, así como de la detección de sus estilos de aprendizaje, todo ello con el fin de que se logre un mejor proceso de enseñanza y aprendizaje. Por Maria Fragoso, Lizzeth Mendoza y Jacob Gil.

Licenciatura en Ciencias de la Comunicación Las alumnas Karen Flores Arteaga y Karla María Zúñiga Santillán presentan una investigación relacionada con la percepción que tienen los alumnos de la Universidad La Salle Pachuca con respecto a la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación; este texto recupera información útil para diseñar actividades que propicien una mayor interacción entre estudiantes.

La lectura como proceso para enriquecer nuestro bagaje cultural se ha visto disminuida por la aparición de la televisión como medio de entretenimiento para los jóvenes, en este número de Huella de la palabra, se nos ofrece una investigación en donde estos dos binomios se conjuntan para lograr que los jóvenes tengan un interés mayor por la lectura. Por Ximena Cadena y Juan Pablo Randell.

La televisión es un medio de comunicación que genera diversos efectos en las personas; en este sentido, alumnos de séptimo semestre proponen estrategias que lleven a los espectadores de este medio electrónico a hacer una lectura crítica sobre el contenido que se les presenta; el objetivo es que las personas puedan seleccionar los mensajes que les ofrezcan un mayor crecimiento personal y profesional. Por Daniel Castillo, Pamela Plaza, Javier México y Gabriela Silva.

En esta época de posmodernidad, la comunicación virtual se ha desarrollado sobremanera, el impacto que las redes sociales han logrado en los jóvenes será abordado en la investigación de los alumnos Alejandra García Ortiz, Alma Monsalvo Medina y Taeko Olmos Miranda.

1 Secretario Académico de la Facultad de Ciencias Humanas, Catedrático y Tutor. (agomez@lasallep.edu.mx)



## Licenciatura en Psicología

La alumna Mariana Valdez Aguilar presenta una investigación sobre el abuso sexual generado al interior de la familia. Desafortunadamente, es en este núcleo social donde frecuentemente se realizan estas prácticas. En esta aportación se resalta la importancia que tiene la familia para prevenir y apoyar a los afectados de esta problemática.

Los celos y las envidias son actitudes que presentan los niños. A veces este tipo de comportamiento repercute en las relaciones que los pequeños entablan con sus iguales en el ámbito escolar y es ahí donde los maestros establecen estrategias para que se pueda favorecer el aprendizaje. Por Berenice Gutiérrez.

La comunicación y relaciones con los empleados de las organizaciones puede estudiarse desde la psicología organizacional, la egresada Sulim Delgado y Graciela Escamilla nos presenta una investigación realizada en una empresa dedicada a la exhibición de películas, en dicho trabajo podremos identificar los niveles de relación de los empleados y de sus jefes.

El Licenciado Juan Carlos Gómez Rios nos presenta una reflexión sobre la importancia que posee el ser docente, teniendo como sustento los ideales de San Juan Bautista de La Salle y las necesidades que estamos viviendo en sociedad.

Un axioma del aprendizaje consiste en que el hombre nunca deja de aprender, que estas investigaciones sean un elemento que nos ayude a profundizar nuestros conocimientos, habilidades y actitudes en favor de un mundo más humano.

4

#### Reseñas

La alumna Ma. Fernanda Vergara Bernal hace dos reseñas una sobre la obra "Nuestra idea de Libertad y 1984" de Herbert Marcuse, donde pone de manifiesto cómo debe entenderse la libertad y los alcances de la misma; y un segundo texto, "Planilandia una novela en muchas dimensiones" de Edwin A. Abbot, en la que mediante figuras geométricas, nos presenta las características de la sociedad de 1884, misma que refleja a nuestra sociedad del Siglo XXI, con problemáticas y similitudes que parecen fueron descritas en estos tiempos.

#### Indivisa manent



### Copyright (c) 2011 L.C.E. y L.C.R. Alberto Gómez Santillán



Este texto está protegido por una licencia Creative Commons 4.0.

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato— y Adaptar el documento — remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

